

Procuraduría investiga a dos generales

La Procuraduría abrió indagación contra el mayor general Carlos Enrique Rodríguez González y la general Juliette Giomar Kure Parra, por las supuestas fallas de seguridad que se presentaron en la Escuela de Cadetes General Santander el 17 de enero del año pasado cuando el alma máter de la Policía fue blanco de un atentado cometido por la guerrilla del ELN. El hecho cobró la vida de 22 jóvenes en formación, entre los que se encontraban algunos extranjeros. Las víctimas del ataque recibieron en diciembre pasado su ascenso póstumo en una ceremonia realizada en el campo de paradas de la Escuela.

-COLPRENSA



COLOMBIA

Violencia en el Cauca, hoy bajo la lupa del Presidente

Iván Duque estará en Popayán para analizar la situación de seguridad del departamento.

Colprensa y Redacción

El presidente de la República Iván Duque llegará hoy por primera vez en este 2020 al Cauca, departamento que atraviesa crueles escenarios de violencia en diferentes localidades, en especial aquellas ubicadas al norte.

El último caso fue el atentado con arma de fuego contra el desmovilizado de las Farc Vivarmil Serna Andrade, o Juan Villao, hecho que sucedió en Santander de Quilichao luego que las autoridades regionales y militares adelantaran un consejo de seguridad, precisamente para tomar medidas para evitar esta clase de situaciones.

“La activación de la Fuerza de Despliegue Rápido, Fudra No. 4, con jurisdicción en todo el departamento y la ubicación del puesto de mando estará entre Guachené y Puerto Tejada, y la unificación de la jurisdicción militar del Departamento bajo el Comando Específico del Cauca permitirá afectar directamente los grupos armados que delinquen en esta zona y que están detrás de los homicidios”, dice el secretario del gobierno del Cauca, Luis Angulo.

Aun así, las muertes violentas aún se presentan en medio de una comunidad que no oculta el temor que siente al ver que todos los hechos suceden con los mismos patrones: personas que no son de la zona llegan a estas localidades y luego aparecen muertas. En otros casos, aparecen torturadas o quemadas, como el caso del docente de Caloto, Efraín Cabal Rendón, quien apareció calcinado al interior de su automotor tras ser plagiado en dicho municipio.

Por eso, las autoridades entraron a evaluar la forma de operar en dicha zona para así anunciar una serie de medidas,



Los atentados

contra excombatientes de las Farc preocupan a las autoridades del departamento del Cauca.

con las cuales buscan enfrentar la situación. Esas disposiciones son redoblar las tareas de control de las unidades policiales y militares en los corredores viales de acceso a la zona, a la par con tareas de inteligencia e investigativas contra las organizaciones delincuenciales, como la disidencia Dagoberto Ramos y la Jaime Martínez de las Farc.

Las anteriores iniciativas también están respaldadas por la operación Atalanta, que no es más que la implementación de una amplia estrategia en seguridad implementada en el norte del Cauca y sur del Valle del Cauca para cerrarle el paso a los corredores usados por los delincuentes y contrarrestar el narcotráfico.

Por eso, diario, son alrededor de 50 kilogramos de marihuana ‘creepy’ que la fuerza pública incauta en los retenes ejecutados en los corredores viales del norte del departamento, uno de los últimos casos fue la incautación de un pequeño cargamento en la vía Santander de Quilichao - Caloto.

“Los controles en los accesos viales a estos lugares se reforzarán con más unidades, pero con más intensidad a la hora de su ejecución, la Policía está desde ya con el Ejército en las vías secundarias, así como en otros corredores para bloquearle el paso al trá-

fico de estupefacientes, que en últimas es el combustible de los grupos delincuenciales que quieren acorralar a la población civil con su violencia”, dice el comandante de la Policía en el Cauca, coronel Rosenberg Novoa.

De igual forma, se ofrecen una serie de recompensas a las personas que brinden información sobre los responsables de estos actos delictivos, con las cuales se espera den algún resultado.

En contraste con esa aseveración, está la versión compartida por líderes sociales de estos municipios, quienes se muestran preocupados por el mensaje retador de los hechos delictivos.

“Las muertes violentas cada día aumentan y a pesar de tener Ejército y Policía, la ola de inseguridad es realmente alarmante, a la delincuencia ya no le importa atacar a las personas en horas del día, en Caloto la institucionalidad local, departamental y nacional no se ve reflejada cuando se trata de protegernos”, relata un líder social de este municipio.

Ese, entonces, es a grandes rasgos el escenario que enfrentará el presidente a su llegada, con el propósito de poner en marcha ese componente militar, con la esperanza de materializar ese anhelo de la comunidad campesina e indígena de vivir, por fin, en paz.

BOGOTÁ

Colombia deberá importar gas natural

Colprensa

El sector energético tendrá grandes retos para lograr el acceso a energía eléctrica para el desarrollo del país, y la mitigación de los efectos del Cambio Climático con la reducción de emisiones de dióxido de carbono.

Según la Unidad de Planeación Minero Energética UPME, esto se debe a una posible importación de gas natural por parte de Colombia a partir del 2024, debido a un déficit de este material en el país. Según el Plan Energético Nacional, se prevé que en el año 2050 su demanda estaría superando la de los combustibles líquidos.

Por este motivo, se exigirán esfuerzos adicionales como la ejecución de nuevas obras de infraestructura para importación, y para consolidar la red nacional de transporte.

“Las proyecciones confirman que en 2050 el país seguirá demandando combustibles líquidos para actividades diarias como el transporte aéreo y terrestre, por lo que es necesario seguir desarrollando nuevas fuentes tanto de gas como de petróleo”, aseguró la Ministra de Energía, María Fernanda Suárez.

Por su parte, el Director General de la UPME, Ricardo Ramírez, explicó que “en los próximos treinta años la estabilización e incluso la reducción de combustibles líquidos solo será posible si el país continúa diversificando los energéticos que utiliza para el transporte, aumentando cada vez más la participación de energías renovables de fuentes no convencionales”.

Además, se prevé que habrá un cambio trascendental en el sector transporte, pues se apostará a la movilidad sostenible por medio de vehículos eléctricos o a gas, los cuales permitirían que el país reduzca la demanda de combustibles líquidos en un 20% en 2050.



El Gobierno contempla la construcción de una planta regasificadora en el Pacífico colombiano, exactamente en Buenaventura.



Sobre las 4:00 p.m. de ayer en la parte baja de la vereda el Pedregal, en Caloto, se presentaron combates entre el Ejército Nacional y grupos armados ilegales.

BOGOTÁ

SIC solicita sancionar a varios directivos del fútbol colombiano

Agencia EFE

La delegatura para la protección de la competencia de la Superintendencia de Industria y Comercio (SIC) recomendó a la entidad sancionar a varios empresarios y directivos del fútbol colombiano por su responsabilidad en la reventa de entradas para las eliminatorias al Mundial de Rusia 2018.

El superintendente delegado Juan Pablo Herrera afirmó en un informe que tras una investigación “encontró acreditado que la (Federación Colombiana de Fútbol) FCF, Ticketshop y Ticket Ya” incurrieron en comportamiento anticompetitivo. De igual forma, Herrera recomendó que se declare “administrativamente responsable y se sancione” al presidente de la FCF, Ramón Jesurún, y al expresidente de ese organismo Luis Bedoya.

Las investigaciones del caso se iniciaron después de que Ticket Shop



Luis Bedoya es uno de los directivos que más se ha visto involucrado en el escándalo de reventa de boletería de los partidos de la Selección Colombia.

anunció que vendería 6.000 entradas el 6 de agosto de 2017 para el partido entre las selecciones de Colombia y Brasil, disputado en septiembre de ese año, y dijo que estas se comercializaron en 42 minutos, por lo que los aficionados se quejaron porque no pudieron adquirirlas. Sin embargo, la Fiscalía señaló que 3.353 de esas entradas habrían sido revendidas entre el 15 y el 24 de mayo de 2017.

COLOMBIA

‘Popeye’ padece cáncer terminal de esófago

Redacción de El País

John Jáiro Velásquez Vásquez, alias Popeye, tiene un cáncer de esófago en fase terminal, con metástasis en pulmones, hígado y otros componentes abdominales. El Instituto Nacional de Cancerología emitió un comunicado en el que afirma que ‘Popeye’ ha estado hospitalizado en sus instalaciones desde el pasado 31 de diciembre y, aunque mantiene bajo reserva las condiciones de salud en las que se encuentra debido a que Velásquez Vásquez no ha dado autorización de hacer público su estado, a través de medios de comunicación trascendió que sufre de cáncer de esófago.

“Cualquier información adicional hace parte de la reserva de confidencialidad teniendo en cuenta que todos sus datos y documentos están protegidos por el derecho a la intimidad”, dice el documento del Instituto que,

además, reiteró que debe garantizar la misma reserva ante terceros que no están facultados para acceder a dicha información.

La grave situación de salud de ‘Popeye’ podría dejar en el limbo algunas ‘cuentas’ que tiene con la justicia.

Entre las cuentas pendientes del sicario está que en mayo de 2018 la Fiscalía lo llamó ante los estrados judiciales por los delitos de instigación a delinquir, al terrorismo, ocultamiento de pruebas y amenazas.

Esto porque el jefe de sicarios del Cartel de Medellín profirió a través de su cuenta personal trinos amenazantes contra los seguidores del entonces candidato presidencial Gustavo Petro.

En el expediente judicial de ‘Popeye’ también reposa que este seguía relacionado con la mafia y que había montado varias oficinas de cobro de extorsiones en Medellín.